

57 Editorial

- 57 Burden – Distress – Lebensqualität – Drei Konzepte zur Erfassung der Situation von Angehörigen chronisch psychisch Erkrankter
Maria Fischer, Georg Kemmler, Ullrich Meise

60 Originalarbeiten

- 60 „Schön, dass sich auch einmal jemand für mich interessiert“ – Eine Erhebung der Lebensqualität von Angehörigen langfristig an Schizophrenie Erkrankter
Maria Fischer, Georg Kemmler, Ullrich Meise
- 68 Die Akutbehandlung mit Psychopharmaka in den Jahren 1990–2000 – Ergebnisse einer Umfrage zu den Verordnungsgewohnheiten psychiatrischer Kliniken
Hartmut Berger, Ursula Fritz
- 74 Ambulante Verordnung atypischer Antipsychotika im Anschluss an die stationäre Behandlung schizophrener Patienten
Ingo Schäfer, Nicola Lauterwein, Anne Karow, Dieter Naber
- 78 Das ursprüngliche Paradigma der Abhängigkeit – historische und kulturelle Aspekte
Jann Schlimme, Hinderk M. Emrich
- 83 Zur Entwicklung der Alkoholabhängigkeit in Deutschland – Ergebnisse einer Multizenterstudie
Jürgen Seifert
- 90 Vorstellungen der Bewohner der Stadt Nowosibirsk über psychische Erkrankungen: Ergebnisse einer Repräsentativerhebung
Matthias C. Angermeyer, Denis V. Kenzine, Tsezar P. Korolenko, Michael Beck, Herbert Matschinger

57 Editorial

- 57 Burden – Distress – Quality of Life – Three Concepts for Assessing the Situation of the Relatives of Long-Term Mentally Ill Persons
Maria Fischer, Georg Kemmler, Ullrich Meise

60 Original Papers

- 60 „How Nice that Someone is Interested in me for a Change“ – An Investigation of the Quality of Life Among Relatives of Long-Term Sufferers of Schizophrenia
Maria Fischer, Georg Kemmler, Ullrich Meise
- 68 Medication in Acute Psychiatric Treatment – Results of a Survey of Routine Medication Practice in Psychiatric Hospitals
Hartmut Berger, Ursula Fritz
- 74 Outpatient Prescription of Atypical Antipsychotics for Schizophrenic Patients after Discharge from Hospital Treatment
Ingo Schäfer, Nicola Lauterwein, Anne Karow, Dieter Naber
- 78 The Original Paradigm of Dependence – Historical and Cultural Aspects
Jann Schlimme, Hinderk M. Emrich
- 83 The Development of Alcohol Dependence in Germany – Results from a Multicenterstudy
Jürgen Seifert
- 90 Opinions on Psychiatric Diseases of the Citizens of Novosibirsk: Results of a Representative Study
Matthias C. Angermeyer, Denis V. Kenzine, Tsezar P. Korolenko, Michael Beck, Herbert Matschinger